
COMITE DE DIRECTION 
Mercredi 16 février 2011 

Maison des Sports à Olivet 
 
 
 
Présents :   Michel SAUGET   Président,  

François MARTIN   Secrétaire général,  
Patrick SCALA    Trésorier général,  
Dominique LEFEBURE Vice-Président 

   Jacques TISSOT  Vice-président 
   Bernard TANCHOUX  Vice-président 
       

Mmes T.CHILOFF, M.ROUILLY, J.VENZAC-VALERY, 
Mrs T.BONNAMANT, P.GASTOU, P.GIMONET, J.L MORELLI, Membres 

 
Excusés :  Mrs L.PAPET, F.SAUGET, J.VERGES, Membres honoraires,  

Mmes MC.HESRY, N.MASSONNET, A.PEUDUPIN, C.PAGE-SABOURIN 
Mrs O.DUPAS, S. LE GARREC, C.TRICHARD  

 
Assistent :  Mme S.LE NOACH-BOZON, Melle C.DUCHATEAU  Cadres techniques 
  Melle E.BESNARD   Assistante 
  Mr C.CLEUZIOU   Président de la commission natation course 
 
 
Le président ouvre la séance à 19h40 et remercie les membres présents. 
Il souligne que la quasi totalité des documents relatifs à ce comité de direction ont été envoyés par mail, ce qui doit faciliter le 
déroulement et la prise de décision. 
 
 
 
BILAN ADMINISTRATIF 
 

• Les licences 
9698 licences « seulement » à ce jour. La baisse est importante et reflète la situation au niveau national et dans 
les quatre régions de l’Ouest. Si la diminution dans certains clubs s’explique, elle est étonnante dans d’autres 
structures. Ce constat pose question et il paraît inévitable qu’une réflexion soit engagée au niveau national 
pour analyser cette baisse. 
 
 

• Situation financière 
Patrick SCALA fait un bref compte-rendu de la situation financière qui n’appelle aucune remarque.  
Un contrôle URSSAF a été diligenté au comité le 27 janvier dernier. Patrick SCALA commente ce contrôle 
qui a duré la journée entière et qui, mis à part quelques remarques, ne devrait pas avoir d’incidences. 
 
 
PRESENTATION DU BILAN ENF 
 
Emilie BESNARD présente le bilan des tests ENF et des formations évaluateurs en région Centre depuis leur 
mise en place. 
Le Président remercie Emilie pour cette présentation (document PWP joint). Le bilan est dans l’ensemble 
positif et démontre que la plupart des clubs de la région ont compris l’importance du dispositif, mais il reste 
beaucoup de pédagogie à faire auprès des éducateurs pour ne présenter aux tests que les enfants ayant préparé 
effectivement ceux-ci. 
Sylvie LENOACH-BOZON et Emilie BESNARD vont observer ce qui se passe dans les départements et il 
semble que les organisations soient très disparates. Un bilan sera fait fin juin. 



Christophe CLEUZIOU s’étonne que 39 clubs seulement soient agréés ENF. Hormis quelques cas isolés, les 
clubs non agréés sont des clubs ayant peu d’activité compétitive. 
 
 
BILAN DES CHAMPIONNATS DE France A CHARTRES 
 
Dominique LEFEBURE souligne l’importance de cette organisation vis à vis des partenaires locaux et du 
délégataire. 
Le budget n’est toujours pas bouclé et le bilan ressort à ce jour avec une perte de 11 K€ qui devrait être 
annulée si le conseil général 28 revient sur sa décision de ne pas soutenir cette manifestation. 
L’organisation éventuelle des championnats d’Europe petit bassin à Chartres en décembre 2012 est toujours 
d’actualité et la décision définitive doit intervenir mi-mars en fonction des garanties apportées par les 
collectivités territoriales. 
 
 
ORGANISATION DES COMPETITIONS REGIONALES 
 
Pour plusieurs raisons, la dernière compétition organisée à la Source n’a pas été à la hauteur de ce qu’elle 
aurait du être. Michel SAUGET propose de relancer le protocole d’organisation qui n’est plus respecté. 
Celui-ci a été amendé et est soumis au comité de direction. 
Dominique LEFEBURE souhaite davantage de précision quant au nombre d’officiels que l’organisateur doit 
fournir. Il est proposé de préciser : 1 officiel « A » et 1 officiel par ligne d’eau. 
Ce protocole est validé. Il sera envoyé aux organisateurs de compétitions régionales dans les prochains jours. 
 
 
ADOPTION DU COMPTE RENDU DE LA REUNION DU BUREAU DU 12 JANVIER 
 
Ce compte-rendu n’appelle pas de remarque. 
Les études sur l’acquisition d’un véhicule sont en cours et seront soumises là décision lors d’un prochain 
comité de direction. 
Le comité de direction donne son accord pour la transmission d’un vœu officiel à la FFN concernant la 
possibilité de paiement des licences par virement ou carte bancaire. 
 
 
COMPTE RENDU DE LA COMMISSION NATATION COURSE 
 
Christophe CLEUZIOU commente ce bilan, ainsi que la réunion des entraîneurs du 13 janvier qui a été un 
succès. 
Il souligne entre autre le faible nombre de participants à nos compétitions régionales en raison de l’ouverture 
qui a été faite sur les meetings nationaux qualificatifs. L’information sera transmise à la Fédération mais les 
règlements ne doivent pas changer avant la fin de l’olympiade et le nombre de meetings nationaux et leur 
placement dans le calendrier ne sera pas contrôlé avant 2012. 
Dominique LEFEBURE renouvelle sa demande pour faire partie de la commission. Le Président précise qu’il 
n’y est pas favorable, la composition des commissions ayant été validée et un représentant du département 28 
en faisant déjà partie. Il est proposé qu’à l’avenir, les Présidents des commissions départementales sportives 
soient intégrés à la commission régionale. 
 
 
COMPTE RENDU DE LA COMMISSION DEVELOPPEMENT ESTIVAL 
 
Présenté par Jacques TISSOT, à noter l’erreur dans la date de l’épreuve de Villiers, lire dimanche 26 juin et 
non 28 juin. 
Patrick GASTOU informe que la pass compet eau libre consiste en une épreuve de 500 mètres et qu’il serait 
bon de modifier les épreuves promotionnelles afin d’être cohérents et permettre de servir de support au 
passage du test. Aucun évaluateur eau libre n’ayant encore été validé, il est proposé de sursoir à la décision et 
d’organiser cette épreuve test pour la saison 2011/2012.  
 



COMPTE RENDU WATER POLO 
 
La commission n’a pu se réunir et le comité n’a qu’un bilan de la première partie de saison.La commission se 
regroupera rapidement afin de présenter un programme et une politique de stage pour la saison 2011/2012. 
François MARTIN regrette à nouveau le manque de rigueur de la part des clubs participant au championnat 
régional (reports de matchs, feuilles de matchs non transmises, joueurs non licenciés), il a transmis ses 
remarques à la commission pour prise de décision. 
 
 
COMPTE RENDU DE LA COMMISSION NATATION SYNCHRONISEE 
 
Procès verbal de la réunion du 12 janvier commenté par Michèle ROUILLY (voir annexe). 
L’organisation d’un Open de France à Montreuil du 16 au 19 mars est un succès (plus de places disponibles le 
samedi). 
Il est rappelé que les championnats de France se dérouleront à Tours du 5 au 8 mai 2011. 
 
 
COMPTE RENDU DE LA COMMISSION FORMATION – CA DE L’ERFAN 
 
Ces deux réunions ont été organisées conjointement le 1er février afin d’éviter la multiplication des 
déplacements. 
Bernard TANCHOUX présente le bilan des formations organisées à ce jour et les projets pour la fin de 
saison 2010/2011. 
Jacques TISSOT précise qu’une formation PSE1 est organisée par le Cher le 9 avril. 
Les formations BNSSA du Cher et de l’Indre sont ajoutées au compte rendu. 
 
 
COMPTE RENDU DE LA REUNION DES PRESIDENTS DEPARTEMENTAUX 
 
Compte rendu présenté par Cécile DUCHATEAU. Pas de remarque. 
Dominique LEFEBURE souhaite que la commission natation course se penche à nouveau sur le « polonat », 
il regrette la disparition de cette épreuve des calendriers régionaux alors qu’on parle beaucoup de 
pluridisciplinarité. 
Il est demandé à la commission natation course de réfléchir à cette proposition pour la prochaine saison. 
 
 
LABELLISATION 
 
Michel SAUGET propose que la « commission labellisation » soit composée comme suit : 
 Michel SAUGET Président 
 François MARTIN – Patrick SCALA – D.LEFEBURE – P.GASTOU – C.DUCHATEAU – S.LE 
NOACH-BOZON – C.CLEUZIOU (ou son représentant) – M.ROUILLY (ou son représentant) – 
E.KLEIN (ou son représentant). 
Accord du comité de direction. 
Cette commission se réunira le 30 mars à 17 heures au siège du comité pour étudier les premiers dossiers. Ces 
derniers seront envoyés à tous les membres de la commission pour étude avant la réunion. 
Dans le cadre du développement et la structuration des clubs, la FFN  transmettra dans le mois à venir des 
plaquettes de communication auprès des institutions et collectivités territoriales.  
 
 
QUESTIONS DIVERSES 
 
Suite au décès de Claude DANSIN, il importe de désigner une personne chargée de l’instruction des dossiers 
disciplinaires. Patric GASTOU accepte de se charger de ces dossiers. 
 



Michel SAUGET propose de changer les dates des comités de direction afin de permettre à MC.HESRY d’y 
assister, cette dernière n’étant plus disponible le mercredi. Le vendredi ne semble pas une bonne solution 
compte tenu des nombreuses contraintes liées aux compétitions. Le prochain comité est donc maintenu au 
mercredi 22 juin. 
 
Janine VENZAC fait part des difficultés rencontrées par le club de Montrichard avec le délégataire pour 
assurer pleinement son rôle. Cécile a connaissance du dossier et doit contacter Karine PAQUEREAU pour 
évoquer les actions à mener. 
 
Le Président propose un document relatif au soutien apporté par le comité aux clubs labellisés. Après une 
longue discussion, il est demandé à la commission labellisation de travailler sur ce document pour une 
validation au prochain comité de direction. 
 
Dominique LEFEBURE s’interroge sur la mise en place des engagements en ligne. Le logiciel doit être 
fonctionnel courant mars.   
 
Il demande si des informations seront transmises suite à la réunion des correspondants informatiques. Patrick 
GIMONET confirme qu’il n’y a pas eu de documents à distribuer.  
 
Michel SAUGET retrace les grandes lignes de « l’affaire du water polo » au niveau national. Il espère que la 
réunion du 26 février permettra d’aplanir les différents entre la FFN et les clubs concernés. 
 
Dominique LEFEBURE demande que les résultats des rencontres de water polo de la zone Ouest soient plus 
largement diffusés. Ceux-ci seront en ligne sur le site du comité chaque mardi. 
 
 
 
 

 
Fin de la réunion à 23h40 

Prochain bureau le 6 avril 2011 
Prochain comité directeur le 22 juin 2011 


